

Zeitschrift: L'Émilie : magazine socio-culturelles
Herausgeber: Association Femmes en Suisse et le Mouvement féministe
Band: [94] (2006)
Heft: 1502

Artikel: Conflit de génération ?
Autor: Joz-Roland, Emmanuelle
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-282988>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 04.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



DF

Emmanuelle Joz-Roland

Sommaire

4-5 International

Le «droit à la vie privée»
menacé aux Etats-Unis

6 Personnalité

Betty Friedan: marraine
ou marâtre du féminisme

7 Société

Disponibilité des mères
et obésité infantile

8-9 Actrice sociale

Anne-Marie Barone, juge de paix

12 Dossier

Maternité L'injonction
faite aux mères

18-19 Diplomatie

L'engagement pour arme

20 Féminisme

Promotion des carrières féminines
à l'Université: quels outils?

21 En bref

22 -23 International

En Iran le pouvoir s'en prend
aux femmes lors
d'une manifestation pacifiste

Prochain délai rédactionnel
le 10 mai

Conflit de génération?

Au mois de mars dernier, les professeur-e-s d'un collège de Morges ont organisé une journée sur l'égalité. La journée s'est déroulée en deux parties principales. Dans un premier temps des questions préalablement préparées par des groupes d'élèves étaient posées à différentes personnes concernées par l'égalité, parmi lesquelles une représentante d'Amnesty international, la directrice du bureau de l'égalité du canton de Vaud, un représentant de Männer.ch, l'ancienne rédactrice en chef de Femina et votre serviteure. Dans un second temps les collégien-ne-s étaient libres de poser toutes leurs questions particulières et de faire part de leurs remarques.

Et le moins que l'on puisse dire est que les questions des collégien-ne-s ont passablement interloqué les intervenant-e-s. En effet, d'abord il a fallu répondre à de nombreuses interrogations où la nature des femmes et des hommes était posée comme un fait acquis contraignant les individus. Ainsi, la nature des femmes, principalement déterminée semble-t-il par leurs utérus, expliquait, en partie, leur moindre représentation en classe de math ou dans les postes à responsabilité. Ensuite, il a fallu affronter quelques remarques du genre «il n'y a pas de macho parmi les discutant-e-s, il n'y a donc pas de représentation équitable des opinions», ou encore «je ne vois pas pourquoi les féministes veulent m'obliger à travailler alors que ce que je veux est me marier et m'occuper de mes enfants» et je passe sur les sous-entendus minimisant la violence conjugale.

Bien sûr, il ne faut pas peindre le diable sur la muraille trop vite, car sur 300 collégien-ne-s seul-e-s une dizaine ont pris part à la discussion libre. Et il ne faut pas sous-estimer le plaisir de la provocation chez les populations de cet âge. Mais enfin, si cette journée a été organisée, c'est de l'aveu même des professeur-e-s, que les discours que les élèves tenaient sur l'égalité entre les sexes les ont alerté-e-s.

La jeunesse serait-elle donc devenue conservatrice voire réactionnaire? Faire des généralisations sert dans l'immense majorité des cas à commettre des erreurs, néanmoins il semble que la preuve est faite, s'il en fallait encore une, qu'à chaque génération, il faut remettre l'ouvrage sur le métier. Plus encore, les temps présents – faits de craintes économiques, sociales, écologiques, énergétiques etc.- ne sont décidément pas propices à rêver une société plus juste. Le conservatisme d'une partie de la jeunesse n'est peut-être qu'une manière de se raccrocher à un statu quo rassurant: conserver ce qui est, par peur de conditions d'existence pire encore. Et l'égalité dans tout ça? Un mythe qui peut attendre?